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RICHIESTA DI CONTRIBUTO A SOSTEGNO DELL’ATTIVITA’ SPORTIVA SQUADRE SENIOR E SETTORE GIOVANILE 

 
La nostra Associazione sportiva ha superato brillantemente i suoi sessanta anni di 
attività ed è ancora una delle protagoniste a livello europeo nello sport dell’hockey 
su pista. Tutte note positive ma in realtà, anche la nostra Associazione non sta 
passando giorni tranquilli, in particolare a livello economico, purtroppo anche per 
noi si fanno sentire e non poco, gli ultimi anni di crisi dovuta sia al Covid, la cui 
influenza grava ancora che in maniera pesante sulla nostra attività, così come il 
conflitto tra Russia ed Ukraina e come prevedibilmente sarà, anche quello appena 
iniziato tra Israele e Palestina. Tutte situazioni di crisi che incidono sulla disponibilità 
fisica, economica ed organizzativa, con molti sforzi la nostra Associazione è riuscita a 
crescere in maniera esponenziale, sia in termini tecnici e numerici, raggiungendo 
traguardi di eccellenza dal punto di vista sportivo, ma anche ampliando il parco 
tesseramenti, dando spazio in maniera particolare ai giovanissimi ed alle donne. 
Come ormai in maniera ininterrotta negli ultimi 10 anni, l’Hockey Club Forte dei 
Marmi, si conferma ancora una volta tra le migliori di Italia e di Europa, premiata 
anche in questa ultima stagione con il Trofeo Bonacossa, che la certifica al top delle 
Associazioni della Federazione Italiana Sport Rotellistici, e non solo per le squadre 
senior di serie A1, serie A2 e serie B, ma per l’evidente grande sviluppo del settore 
giovanile che ci vede oggi impegnati in quasi tutte le categorie disponibili, a partire 
dai primi passi e dalla scuola hockey, per iniziare poi dalla formazione Under 11, 
saltando la Under 13 e la Under 15, assenze queste dovute allo stop forzato durante il 
periodo del Covid, per poi avere ben due squadre Under 17 e una Under 19, per 
chiudere con la grande novità delle ultime due stagioni, la formazione di serie A 
femminile, che completa una visione a tutto tondo dell’hockey su pista. 
 

Ma se da una parte l’attività sportiva si è fatta di anno in anno sempre più completa 
e variegata, al tempo stesso è divenuta molto più impegnativa, soprattutto sotto 
l’aspetto economico e finanziario, con un investimento quasi proibitivo, a cui 
riusciamo a fare fronte solo con i contributi pubblici o privati, in questo ultimo caso 
notoriamente grazie al contributo liberale del nostro primo tifoso quale è Attilio Bindi, 
in quanto sia la raccolta pubblicitaria che gli introiti derivanti dalla vendita dei 
biglietti, sempre a causa dell’incidenza degli stati di crisi già evidenziati e alla  
situazione di instabilità che ne deriva, al momento coprono solo una parte delle 
spese da sostenere.  La diminuzione dei proventi derivati da pubblicità e 
sponsorizzazioni si è attestata in oltre il 30% rispetto al biennio precedente, mentre gli 
incassi derivanti dalla vendita dei biglietti ha quasi raggiunto il 50% in meno rispetto 
all’ultimo anno pre pandemia. 
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Tuttavia, dopo le forzate rinunce della precedenti stagioni, legate in particolare 
all’attività internazionale, siamo finalmente tornati a prendere parte a tutte le 
manifestazioni promosse dalla Federazione Italiana e da quella Europea, in 
quest’ultimo caso, partecipando alla Champions League della World Skate Europe 
con un secondo turno già disputato a Forte dei Marmi, che oltre a noi ha visto la 
presenza di una squadra svizzera, una spagnola ed una portoghese. Appuntamento 
che è stato l’occasione per dare ancora una volta lustro e visibilità internazionale ad 
un paese come Forte dei Marmi e alla sua vocazione sportiva e turistica. 
Non meno difficile è stato confermare la nostra presenza nel Campionato Italiano di 
serie A1 e per tutte le altre categorie comunque impegnate a livello nazionale, il 
costo di gestione di ogni cosa è aumentato in maniera difficilmente sostenibile, dal 
prezzo di acquisto dei materiali tecnici, che nel caso del nostro sport sono tutti di 
importazione dall’estero, ma in maniera particolare delle trasferte, dove il costo dei 
combustibili ed una minore disponibilità di mezzi, con molte aziende di trasporto 
costrette a chiudere, ha fatto lievitare i prezzi. Il tutto nel momento in cui questa 
associazione aveva intrapreso una serie di azioni virtuose per fronteggiare la sua 
situazione di crisi e di insolvenza, resasi necessaria al fine di salvaguardare la 
continuità associativa e l’adempimento dei propri fini statutari che hanno come 
obiettivo non solo la promozione e la pratica degli sport sui pattini, ma anche il 
benessere che ne deriva, sia come fruitori diretti, cioè come praticanti, contando 
che ad oggi la nostra Associazione è composta da quasi 200 tesserati tra atleti, 
tecnici, dirigenti e altri volontari, sia come fruitori indiretti, quali il pubblico che assiste 
a tutte le nostre partite, siano esse delle squadre senior, che giovanili o femminili, 
questo in un progetto fortemente voluto dalla nostra dirigenza, che porta appunto il 
nome di “Progetto Felicità”. 
 

Per tali ragioni, se non si dovesse tornare in tempi rapidi ad una normalizzazione della 
situazione generale, l’attività della nostra associazione rischia di essere cancellata 
vanificando anni di lavoro, sacrifici e investimenti. Per quanto sopra, si richiede 
all’Amministrazione Comunale di sostenere in maniera straordinaria l’attività sportiva 
dell’Hockey Club Forte dei Marmi, sia quella giovanile che femminile, nonché quella 
senior, in modo da consentirci di non dover rinunciare a partecipare all’attività 
sportiva. Siamo coscienti che possano esservi nella nostra cittadina altre situazioni di 
necessità, tuttavia siamo qui a ricordare sia l’importante azione aggregativa portata 
avanti dalla nostra associazione sia il grande impegno di promozione sportiva 
costruito in quasi 60 anni di ininterrotta attività. 
 
Sarebbe quindi auspicabile un intervento finanziario da parte della vostra 
Amministrazione Comunale, a sostegno sia dell’associazione in generale che per la 
stagione sportiva 2023/2024. Un contributo che possa compensare i minori introiti 
degli ultimi anni e che per questi motivi non sia inferiore a 40.000/50.000 euro. 
 
Nella speranza di un positivo riscontro, porgo i miei distinti saluti. 
Piero Tosi / Presidente 
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                                                                          ASD HC FORTE DEI MARMI 
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